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黃大仙區議會文件第 56/2024 號 (2024 年 11 月 5 日區議會會議 )  
 
 

黃大仙區議會轄下交通運輸委員會  
2024 年 10 月 15 日第五次會議  

進展報告  
 
 

黃大仙區議會轄下交通運輸委員會 2024 年 8 月 20 日第四次會議進展

報告  
(黃大仙區議會轄下交通運輸委員會文件第 33/2024 號 )  

 
 委員表示自屯馬綫開通後，鑽石山地鐵站公共運輸交匯處 (交
匯處 )的人流有所增加，特別是專線小巴第 19S 及 19M 號線的候車位

置，期望運輸署持續與機電工程署 (機電署 )跟進交匯處通風系統的改
善工程進度。運輸署表示會與機電署密切監測交匯處通風系統的運作

情況，並適時向委員匯報相關情況。  
 
 
黃大仙區交通意外傷亡報告 (2024 年 7 至 8 月 )  
(黃大仙區議會轄下交通運輸委員會文件第 34/2024 號 )  
 
2.  委員關注本年 8 月 28 日在鑽石山站公共運輸交匯處發生的致
命交通意外，期望警方盡快完成調查報告，並持續改善交匯處的交通

安排。警方表示目前正進行調查工作，並會適時向委員匯報調查結果。

運輸署表示已派員視察事發現場，並正就相關交通改善措施諮詢地區

持份者及相關部門的意見，收集意見後再作檢視。  
 
3.  委員查詢有關建議調整由斧山道轉入龍翔道的交通燈位置的

跟進進度。運輸署表示將於會後跟進。  

 
4.  委員建議優化龍翔道與馬仔坑道交界的行人過路處，以提升

行人過路安全。運輸署表示會派員到現場視察，研究相關改善措施。  
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黃大仙區交通改善工程進度報告  
(黃大仙區議會轄下交通運輸委員會文件第 36/2024 號 )  

 
5.  委員期望路政署盡快完成延長近斧山道迴旋處位置巴士站的

改善工程，以應付居民的交通需求。路政署回覆指相關工程需要在有

關街燈遷移後方能開展，署方已與巴士公司和小巴公司商討工程期間

巴士站的安排，並會提交更新的臨時交通安排予運輸署和警方，期望

盡快開展工程。  
 
6.  委員留意到近新光中心位置加設行人過路處的工程的動工日

期有所延後，查詢箇中原因以及該過路處是否設有交通燈。路政署表

示，該工程因申請掘路許可證需時而延遲動工，但不會影響預計完工

日期，工程將於本年 10 月完成。運輸署補充指，考慮到該過路處一帶
的交通情況，認為該過路處不設交通燈的安排較為合適。  
 
7.  委員查詢擴闊穎竹街及翠竹街交界路口以及於竹園道與彩竹

街路口加設燈號控制過路處兩項工程的進度。路政署回覆指上述兩項

工程預計於本年 10 月完成。  

 
8.  委員得悉路政署將遷移位於太子道東近金華樓的行人方向標

誌，故詢問進行該工程的原因。運輸署回覆指，原有的升降機指示牌

會被現有的建築物遮擋，故計劃遷移至合適的位置，以便市民使用。  

 
9.  委員建議改善由斧山道右轉入平定道的交通標誌，以提供清

晰的指示予駕駛者。運輸署表示會派員到現場視察，研究相關改善措

施。  

 
10.  委員反映於錦榮街增設的路旁泊車位能減輕車位不足的情況，

惟居民對車位的需求仍然殷切，建議運輸署在錦榮街或附近位置加設

更多泊車位。  

 
11.  委員關注盈鳳里的交通安排，期望運輸署考慮相關持份者的

意見後，制定合適的交通方案。運輸署表示曾多次派員到盈鳳里視察，

並會根據現場情況調整的士站及路旁上落客貨區的安排，署方會繼續

密切留意盈鳳里的交通情況。  
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黃大仙區「人人暢道通行」計劃工程進展報告  
(黃大仙區議會轄下交通運輸委員會文件第 37/2024 號 )  

 
12.  委員查詢六項行人通道工程 (結構編號：KF73、KF92A、KS7、
KF77、WTH01 及 WTS01)的工程進度。路政署回覆指，其中四項工程
在新工程合約 (合約編號 HY/2024/09)下於本年 8 月 26 日正式開展，
新工程合約的承建商 (恆利 -中水電聯營 )已接管有關地盤，現正為重新
展開工程作準備，安排分判商進行不同的工程，署方將於會後提供補

充資料。  
 
13.  委員查詢恆利 -中水電聯營的承辦商表現評級。路政署表示將
於會後提供相關資料。  

 
14.  委員希望工程進展報告可以提供預計完工日期及相關工程圖

則，以供參考。路政署備悉委員的意見，並會於往後工程進展報告中

提供相關資料。  

 
 
有關 68 號小巴停辦事宜  
(黃大仙區議會轄下交通運輸委員會文件第 38/2024 號 )  

 
15.  委員表示九龍專線小巴第 68 號線是彩雲居民的主要往來的途
徑，期望運輸署盡快安排臨時營辦商維持服務，並建議將現時小巴路

線擴展至啟德一帶，同時提供分段收費安排。運輸署表示署方已邀請

於黃大仙區及觀塘區營運其他專線小巴路線的營辦商臨時營辦上述小

巴路線，並會適時向委員匯報有關工作的最新進展。署方亦與現時營

辦商商討，將停辦時間由原定的 10 月中旬延至 10 月下旬，期望與臨
時營辦商順利交接，盡量減低對乘客的影響。運輸署備悉委員有關擴

展小巴路線和設立分段收費安排的意見，並會整體考慮有關安排對其

他公共交通服務的影響。運輸署已於會後通知委員有關臨時營辦商的

最新安排，現時營辦商將繼續營辦上述小巴路線至本年 10 月 26 日，
而臨時營辦商將於本年 10 月 27 日起暫時接辦該路線，行車路線、營
運時間、服務班次及車費等將維持不變。  
 
16.  委員反映專線小巴第 16 及 16B 號線班次疏落，期望運輸署與
營辦商作出跟進。運輸署表示會就專線小巴第 16、 16A、 16B 及 16S
號線與營辦商跟進班次不穩定的情況。  
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其他事項  
 
17.  委員指出在學生考試高峰期爵祿街的違例泊車情況嚴重，阻

塞爵祿街及崇齡街一帶交通。警方表示會在相關日子留意上述地點的

交通情況。  
 
18.  委員反映在蒲崗村道近富山邨和宏景花園路段，部分行人未

有使用「綠色人像」過路處過馬路，建議警方加強宣傳和教育，教導

行人使用正確過路設施過馬路，以保障行人過路安全。警方表示將於

會後跟進。  
 
19.  委員得悉由冠忠復康巴士營辦的伊利沙伯醫院線來回程均停

經馬仔坑道「天馬苑」站，建議於車站位置設置下斜路邊石，以便輪

椅人士上落車。運輸署表示將於會後研究設置下斜路邊石的可行性。  

 
20.  委員表示在環鳳街鳳寶大廈外經常有 5.5 噸貨車停泊，故詢問
警方貨車是否可以合法停泊在上述位置。警方表示將於會後跟進。  
 
21.  委員反映位於天馬苑的第 53M 號線小巴站需要進行地面維修

工程，故查詢該路面是否由路政署負責保養和維修。路政署表示將於

會後回覆。  

 
22.  委員指出鑽石山和彩雲暫未設有殘疾人士專用的路旁泊車位，

建議在上述地區增設路旁專用泊車位，以便殘疾人士出行。運輸署回

覆指，署方會根據道路的交通情況、路旁上落客貨活動的需要及各種

車輛的泊車需求，在合適地點提供路旁專用泊位。  
 
 
 
黃大仙區議會秘書處  
2024 年 10 月  


